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En attendant le taux de participation,
sur lequel s'accroche la C14, comme

ce fut le cas du CAR à la présidentielle de
2015, la majorité des togolais sont depuis
hier soulagés de la tenue des élections
législatives à la date indiquée, du 20
décembre 2018, par la CEDEAO. Malgré les
menaces et les intimidations de toutes
sortes, les électeurs togolais étaient aux
urnes à travers tous le pays. Outre les
incidents mineurs enregistrés et signalés
par la FOSE 2018 dans le Moyens Mono, à
Danyi et à Kpalimé, le scrutin s'est déroulé
dans de très bonnes conditions sous la
supervisions de plus 202 observateurs
internationaux (de l'Union Européenne,
l'Union Africaine, de la CEDEAO, du
CENSAD, du Conseil de l'Entente, de la
Belgique…) et près de 3000 observateurs
nationaux.

Si l'affluence n'a pas été celle des
grands jours dans certains quartiers de
Lomé, dans la partie Nord de la Capitale et
dans les différentes villes de l'intérieur du
Togo, les électeurs dans leur ensemble
n 'ont pas voulu se fa i re conter
l'évènement. Au total 12 partis politiques,
25 Listes indépendantes ont présenté plus
de 850 candidats pour le renouvellement
des 91 députés dont le mandat est arrivé à
terme depuis juillet 2018. Après une
journée sans heurts, le dépouillement a
suivi la fermeture des bureaux de vote déjà
actifs très tôt le matin.

Avant la CENI, certains leaders de
la C14 avancent déjà un bas taux de
participation pour tenter de discréditer le
vote d'hier et demander la reprise d'un
scrutin qu'ils avaient promis empêcher par
tous les moyens. En attendant de voir sur
les 3 millions 155 mille électeurs inscrits
quelle est le suffrage exprimés dans les
8488 bureaux de vote, de son côté le
Ministre Gilbert BAWARA rassure : « Il faut
reconnaître et saluer la maturité, le civisme
et le sens de patriotisme et des
responsabilités des Togolais, partout sur le
territoire. Ils ont refusé de céder et de
souscrire à la logique de violence, de
destruction et d'affrontements prônée par
une frange de l'opposition et certains
m i l i e u x . L e s v o i x , l ' e x p r e s s i o n
démocratique et le vote de tous ceux et
toutes celles qui se sont mobilisés dans
toutes nos contrées, pour accomplir leur
devoir civique, choisir nos futurs députés et
assurer le renouvellement de l'Assemblée
nationale, seront scrupuleusement
respectés ». Ces dernières années les taux
de participations aux élections sont un peu
plus bas que par le passé dans la plupart

des pays de la sous-région. Une situation
qui interpelle tous les acteurs politiques sur
les offres qu'ils proposent aux électeurs. Ce
vendredi après midi, les observateurs,
notamment ceux de la CEDEAO livreront,
dans un hôtel de Lomé, leurs premières
co n c l u s i o n s d e l ' o bs e r vat i o n d u
déroulement du scrutin. La CENI a six jours
au maximum pour proclamer les resultants
provisoires. Les différents candidats ont
soixante douze heures pour les recours
après quoi la Cour Constitutionnelle
proclamera les résultats définitifs dans un
delais de huit jours.

Les légis lat ives d'h ier, 20
décembre 2018, consacreront un
renouvellement de la classe politique dans
la plus haute sphère décisionnelle qu'est
l'assemblée nationale. Le boycott de ce
scrutin par certaines formations de
l'opposition comme l'ANC, le CAR et ADDI,
portera un coup dur à la carrière politique
de leurs leaders et une nouvelle classe
politique émergera dans toutes les
formations politiques, y compris dans les

rangs des partisans du boycott. La probable
entrée à l'assemblée nationale des
indépendants et des candidats jeunes est
saluée par plusieurs observateurs de la vie
publique togolaise.

De cette nouvelle assemblée, les
togolais attendront la mise en œuvre
rapide des réformes constitutionnelles
relatives notamment à l'élection du
Président de la République et à la

recomposition de la Cour Constitutionnelle
comme indiqué dans la feuille de route de
la CEDEAO. L'Organisation sous-régionale
est à saluer pour sa rigueur dans la gestion
de la crise politique togolaise née depuis le
19 Août 2017. Les législatives organisées
avec succès hier sont une première victoire
pour les togolais et un début de solution de
la crise.

Germain�POULI
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Le chef de l'Etat Faure

Gnassingbé a pris part mardi

18 décembre 2018 au Niger

aux festivités marquant le 60ème

anniversaire de l'indépendance du

pays. Il était invité par son

homologue nigérien Mamadou

Issoufou qui l'a accueilli à sa

descente d'avion à Zinder.

Le Chef de l'Etat a assisté

notamment aux côtés de ses pairs

du Nigéria et de la Guinée

Equatoriale à la parade militaire et

civile, un des moments forts de

cette célébration. Après avoir

passé en revue les grandes lignes

des relations bilatérales entre les

deux peuples, le président Faure a

au nom du peuple et à son nom

p e r s o n n e l e x p r i m é s e s

reconnaissances et ses félicitations

au président nigérien avant de

promettre au peuple nigérien

poursuivre dans l'unité sa marche

vers le développement et la

prospérité.

LE�PRESIDENT�FAURE�ETAIT
L'INVITE�DE�SONHOMOLOGUE

ISSOUFOU�AUX�FESTIVITES�DU
60 ANNIVERSAIRE�DU�NIGEReme

Tout est fin prêt pour que les

législatives se tiennent le

jeudi 20 décembre mais

l'opposition togolaise regroupée

au sein de la C14 et ses activistes

ont tenté le tout pour le tout en

vue d'empêcher la tenue de cette

élection. Malgré les marches et

les manifestations à répétition,

cette coalition est loin d'obtenir

le résultat escompté. Leur dernier

recours reste les réseaux sociaux

uti l isés pour proférer des

menaces à l'égard des honnêtes

citoyens qui veulent aller voter

jeudi. Saisi ''les Sentinelles du

P e u p l e ' ' à t r a v e r s u n

communiqué de lundi 17

décembre signé du porte-parole

Charles ADJANLA, ont rassuré le

peuple « que dans la paix, la

concorde et la transparence,

nous allions voter le 20 décembre

2018 pour un Togo démocratique

et prospère ».

Les sentinel les du peuple

condamnent les menaces, les

appels à la v io lence, les

intimidations des leaders de la

C14 et de leurs activistes ainsi que

des tracts pour « empêcher le

Peuple à exercer et à exprimer sa

souveraineté à travers des urnes

dans des conditions de paix et de

transparence ».

« Au regard de ces menaces et des

i n f o r m a t i o n s d o n t n o u s

disposons faisant état de groupes

q u i s e ra i e nt e n t ra i n d e

s'organiser pour commettre des

exactions sur les citoyens qui se

sont faits délivrer leurs cartes

d'électeurs pour remplir leur

devoir civique, qu'est le vote », le

groupe invite le gouvernement à

renforcer les dispos i t ions

sécuritaires pour sécuriser le

scrutin et protéger la population.

Les sentinelles appellent ainsi les

chefs de quartier, de village, les

responsables de comité de

vigilance à « s'organiser avec la

plus grande rigueur pour une

v e i l l e c i t o y e n n e e n v u e

d'empêcher tous ceux qui

voudraient porter atteinte à

l'ordre public et compromettre

notre cohésion sociale. ».

Les Sentinelles du Peuples

saluent la détermination du

Groupe des 5, constitué des

ambassades d'Allemagne, des

Etats-Unis, de France, de l'Union

européenne et la coordination du

système des Nations unies qui

appellent la classe politique à la

retenue.

Tentative�de�menace�pour�empêcher�les�citoyens�d'aller�voter

LES�SENTINELLES�DU�PEUPLE�CONDAMNENT�ET�APPELLENT�LE
GOUVERNEMENT�A�RENFORCER�LES�DISPOSITIONS�SECURITAIRES

Le premier et unique mandat de Chef de file de

l'opposition togolaise assumé depuis les

législatives de 2013 par le député sortant

Jean Pierre Fabre, Président National de l'ANC, a

été un échec. L'ex Secrétaire Général de l'UFC qui a

fait dissidence en 2010 pour créer l'ANC, n'était

pas suffisamment préparé pour la fonction.

Auréolé de ce titre à la faveur du statut de

l'opposition, une loi proposée et votée par les

députés du RPT d'antan en vue de permettre aux

acteurs de l'opposition de jouer pleinement leur

rôle dans la vie publique togolaise et le débat

national, « Jean Pierre Fabre n'a jamais su

véritablement agir en tant que Chef de file » fait

remarqué un cadre du parti parlementaire ADDI.

Alors qu'il se réjouissait et agaçait les autres

formations politiques de l'opposition au

lendemain des législatives qui faisait de lui le Chef

de file de l'Opposition, les députés du CAR avec à

leur tête l'impertinent Jean KISSI n'avaient pas

manqué de lui dire: « Nous ne sommes pas allés

aux législatives pour avoir un Chef de file de

l'opposition mais pour gagner une majorité et

diriger. Il ne sert à rien de se réjouir parce qu'on est

le premier des derniers ». Depuis lors Jean Pierre

Fabre n'a jamais associé ou réuni les autres

membres de l'opposition pour engager des actions

communes. L'opinion Togolaise l'a vu une seule

fois en audience auprès du Président de la

République Faure GNASSINGBE et jamais dans les

manifestations officielles lors desquelles il avait

pourtant une place dans la loge officielle en tant

que Président d'institution de la République. «

Alors qu'il avait tous les avantages dûs à ce titre, il

ne respectait aucune traditionnelles républicaines

» s'indigne un militant d'UNIR. Mais c'est

beaucoup plus dans les rangs de l'opposition que le

Chef de file a fait des dégâts. Il écrivait

unilatéralement des courriers au Président de la

République sans en parler aux autres forces de

l'opposition. Il voulait discuter seul des questions

des réformes sans consulter les autres membres

des l'opposition. Il s'entourait des leaders de

l'opposition qui ne représentait rien et écartait les

plus importants. Son statut de Chef de file de

l'opposition, il l' a plus utilisé pour fragiliser

l'opposition que pour la renforcer. A titre

d'exemple, l'alliance et le groupe parlementaire

ANC/ADDI dans la législature sortante a été une

catastrophe ainsi que les regroupements et

coalitions électorales tels que , CAP 2015 et le CST.

A la faveur du 19 Août les militants et

sympathisants de l'opposition croyaient qu'il

réussirait un coup d'éclat. Mais finalement il usera

d'intelligence pour écarter Tikpi Atchadam qui «

voulait être plus rusé » que lui selon son entourage.

La nomination des Cinq représentants de

l'opposition parlementaires au sein de la CENI

négociée sous le parrainage de la CEDEAO dans la

recomposition paritaire de l'institution en vue des

législatives a été là aussi un échec personnel du

Chef de file qui s'est attribué trois sièges sur les

cinq en excluant l'UFC et en n'association aucune

autre formation de l'opposition. C'est sur ce

dernier échec d'un C14 incapable de constituer

une coalition électorale et qui n'avait plus d'autre

choix que de boycotter les législatives qui viennent

de s'achever que Jean Pierre Fabre boucle son

unique mandat en tant que premier Chef de file de

l'opposition togolaise Cette méconnaissance de la

fonction et ce manque de responsabilité devraient

inspirer le prochain chef de file de l'opposition qui

doit s'écarter de toute forme d'égo et chercher à

être plus rassembleur afin d'être le porte voix de

toute l'opposition sans exclusion.

.

Germain�POULI

JEAN�PIERRE�FABRE,�FUTUR��EX�CHEF
DE�FILE�DE�L'OPPOSITION�DEPUIS�HIER

L'Homme�a-t-il�été�à�la�hauteur�de�ses�responsabilités�?
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A l'occasion des fêtes de fin d'année et du

Nouvel an, les enfants démunis du Togo

bénéficient de dons en vivres et non vivres de

la part de l'association des ressortissants chinois au

Togo.

Remis par Chao Weidong, l'ambassadeur de

Chine au Togo, à la ministre de l'Action sociale, de la

Promotion de la femme et de l'Alphabétisation, Mme

Tchabinandi Kolani-Yentcharé, le don est estimé à

14,12 millions F CFA. Il est essentiellement composé

de biens alimentaires, de kits scolaires, de motos

tricycles et de matériels divers et est destiné à

l'agence de solidarité nationale du Togo.

Pour l'Ambassadeur chinois, leur action est

une affirmation de la volonté de la communauté

chinoise d'apporter sa part de contribution à

l'amélioration de vie du peuple et à la lutte contre la

pauvreté. Le geste "contribue au raffermissement de

la coopération et de l'amitié entre nos deux pays et

nos deux peuples", a-t-il continué.

La réception de ce don est vraiment salutaire

pour le gouvernement togolais qui pense l'utiliser

selon la ministre Kolani-Yentcharé, pour «renforcer

l'opération ''Noël Solidaire'' du gouvernement

portant sur l'offre de kits festifs aux enfants

vulnérables et qui devra atteindre cette année 6 000

enfants orphelins issus des milieux pauvres et des

centres d'accueil». Elle a vivement remercié les

donateurs pour «l'élan constant de solidarité et

d'amitié» de la communauté chinoise en faveur des

couches vulnérables du Togo.

Ce fut le moment propice pour le diplomate

chinois de rappeler la décision des dirigeants chinois

et africains de construire ensemble une communauté

de destin encore plus solide, lors du Sommet du

Forum sur la coopération sino-africaine de septembre

dernier à Beijing, en Chine.

Cette action des ressortissants chinois est à

saluer parce que permettant aux enfants nécessiteux

de vivre les prochaines fêtes de fin d'année et du

nouvel an pourvu du nécessaire.

ETAF

L'Agence Nationale de l'Aviation
Civile du Togo (ANAC Togo)
dispose, depuis le 12 décembre

2018, d'une certification ISO 9001
2015. Une distinction qui lui a été
remis à son siège à Lomé, en
présence du Directeur Général de
l'ANAC, du secrétaire général du
ministère des Infrastructures et des
transports M. Michel Komla
Tindano, des responsables des
compagnies opérant à l'ANAC et de
plus ieurs autres opérateurs
économiques, au terme d'un audit
mené par le bureau Veritas France.

I l s ' a g i t d ' u n e
reconnaissance honorable qui met la
lumière sur les prestations de
services et toutes les actions de
l'ANAC dans le management du
secteur du transport aérien.

Notons que la certification
ISO 9001 version 2015, définit les
processus pour un système de
management bien défini. Cette
norme repose sur un certain nombre
de principes de management de la
qualité, notamment une forte
orientation client, la motivation et
l'engagement de la direction,
l ' a p p r o c h e p r o c e s s u s e t
l 'amél iorat ion continue. ISO
9001:2015 aide à s'assurer que les
clients obtiennent des produits et
services uniformes et de bonne
qualité.

C e p r o c e s s u s d e
certification est soumis à des
critères rigoureux en matière de
sécurité et de sureté de l'aviation
civile à l'instar de l'initialisation, de
l'analyse d'écart et la planification,
de la mise en place du système
qualité et de l'audit à blanc.

L'ISO 9001:2015 valide les
orientations de l'ANAC par rapport
aux règles établies par l'Organisation
de l'aviation civile internationale
(OACI).

«L'ANAC a passé avec
s u c c è s l ' a u d i t e t n o u s
l'encourageons à aller toujours de
l'avant», a déclaré M. Olivier
Lederer, directeur général du
Bureau

L ' a t t e s t a t i o n d e
certification a été reçue par le
colonel Dokissime Gnama Latta,
Directeur Général de l'ANAC, en
personne. Ce dernier remercie
vivement ces collaborateurs et tous
les autres acteurs ayant contribués à
l'obtention de cette marque de
distinction, et les exhorte à
maintenir le cap de la compétitivité
de compétence pour l'amélioration
et le maintien des performances
durables et soutenues de l'ANAC.
L'ANAC Togo est la première Agence
en Afrique à avoir obtenu cette
honorable distinction.

ETAF

L'ambassade du Togo en

France dont le siège a été le

théâtre de violence et de

vandalisme le week-end dernier

ouvre une enquête en vue de

retrouver les auteurs de ces actes.

Selon un communiqué rendu

public dimanche 16 décembre

2018, la chancellerie a invité la

diaspora à la retenue et a réitéré «

sa disponibilité à continuer de

jouer pleinement le rôle qui est le

sien ».

Selon le communiqué,

l ' a m b a s s a d e c o n d a m n e «

vigoureusement ces actes

répréhensibles » et a rappelé à

tous « qu'elle demeure une

administration publique au

service de tous, n'ayant jamais

organisé une activité à caractère

politique au profit d'un camp ou

d'un autre ».

Rappelons qu'un groupe

de manifestants de la diaspora

avait tenté d'incendier les locaux

de la représentation nationale en

France avant d'en être empêché

suite à l'intervention de la police

française.

Elysée

Actes�de�violence��contre�l'Ambassade�du�Togo�en�France

LES�AUTEURS�ACTIVEMENT�RECHERCHES

Fête�de�Fin�d'Année

LA�CHINE�FAIT�DES�DONS�AUX�ENFANTS�DEMUNIS�DU�TOGO

Organisée par la Banque africaine d'import-export (Afreximbank),
l'Intra African Trade Fair (IATF) se déroule du 11 au 17 décembre 2018
au Centre des expositions du Caire. Il s'agit d'une Foire commerciale

intra-africaine qui se fonde sur la stratégie de promotion du commerce intra-
africain mise en place par Afreximbank.

L'objectif de l'Afreximbank est d'augmenter le commerce intra-
africain de 170 milliards de dollars en 2014 à 250 milliards de dollars d'ici 2021
avec l'espoir que la part du commerce intra-africain dans le commerce total de
l'Afrique atteigne 22 % dans 3 ans. L'IATF est donc le lieu de rencontre des
acteurs continentaux du commerce en vue de présenter et d'exposer leurs
biens et services et surtout de découvrir et d'explorer des opportunités
d'affaires et d'investissement en Afrique.

Les conférences et les ateliers sont prévus au programme et portent
sur les questions d'actualité relatives au financement du commerce, aux
paiements, à la facilitation des échanges, aux infrastructures génératrices de
commerce, à l'harmonisation des normes commerciales et aux chaînes de
valeur régionales. L'Union africaine, le ministère égyptien de l'Industrie et du
Commerce et l'Export Development Authority sont des partenaires de l'IATF.

On note à cette importante et inédite rencontre, la présence des
sieurs, Laurent Coami Tamegnon, Président du Conseil national du patronat
(CNP), Patrick Tévi, secrétaire général de la présidence et Germain Méba, le
président de la Chambre de commerce et d'industrie du Togo, en tête de la
délégation qui représente valablement le Togo. Rappelons que la Foire
commerciale intra-africaine est la première du genre à se tenir sur le continent
africain.

ETAF

LE�TOGO�REPRESENTE�A
L'INTRA�AFRICAN�TRADE�FAIR

Grande�avancée�dans�le�transport�aérien�togolais

L'ANAC�TOGO�DECROCHE�LA
CERTIFICATION�ISO�9001:2015
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«Sauvez les hommes sans

les distinguer et se

distinguer en sauvant les

hommes » .C'est bien par ces mots

symboliques et chargés de sens

que le Médécin-Colonel Yao

ADOM, Représentant du Chef

d'Etat-major Général des Forces

Armées Togolaise, a rappelé leur

engagement aux Elèves-Officiers

Médecins de la 1ere Compagnie.

Une étape importante ( la

seconde) de la Double Cérémonie

de Baptême de la Promotion 2017

( 2 e C o m p a g n i e ) e t d e

Présentation de Drapeau de

trente et un (31) Elèves Officiers

Médecins de la Promotion 2018

(1ere Compagnie) de l'Ecole du

Service de Santé des Armées de

Lomé (ESSAL). L'évènement qui a

eu lieu le samedi 15 Décembre

2018 à l'ESSAL en présence des

p e r s o n n a l i t é s p o l i t i q u e s ,

m i l i t a i r e s , d u m o n d e

diplomatique ainsi que des

parents et amis, a démarré par le

mot de bienvenue du Médecin

Lieutenant- Colonel AGBA Komi,

Directeur de l'ESSAL qui a

enchaîné en assurant le Baptême

de la Promotion 2017 (2e

Compagnie) forte de vingt-quatre

(24) Elèves Officiers Médecins

venus d'une quinzaine de pays

af r i ca i n s f ra n co p h o n e s et

malgaches.

« Pour cette nouvelle

année académique 2018-2019, 24

nouveaux étudiants ont été admis

à la suite d'un concours très select

a u q u e l o nt p a r t i c i p é 4 7 8

impétrants dans 15 pays de

l'Afrique francophone. Cette 29e

Promotion porte à 223 l'effectif

total des élèves officiers médecins

et pharmacien en cours de

formation repartis sur 08 années

d'études » explique le Médecin-

Lieutenant-Colonel AGBA Komi.

A p r è s a v o i r a d r e s s é s e s

félicitations et encouragé les

n o u ve a u x é l ève s o f f i c i e rs

médecins, il s'est adressé à ceux

de la 2e Compagnie qui sont issus

d'un effectif global de 398

étudiants précédemment inscrit

en première année à la Faculté des

Science de la Santé de l'Université

de Lomé et d'un effectif de 44

Elèves Officiers Médecins « pour

se retrouver à 31 autorisés à

passer en 2e années d'études

médicales. Les Elèves Officiers

Médecins de cette 2e Compagnie

ont choisi pour nom de promotion

« Promotion Professeur Etienne

Nassam NAKPANE ». Le Professeur

NAKPANE fut un illustre médecin

togolais spécialiste en Chirurgie

Orthopédie-Traumatologie dont il

est d'ailleurs considéré comme le

« Père » au Togo. Né en 1932 à

Bassar, le Professeur NAKPANE est

décédé le 15 Novembre 2018 à

Cannes en France. L'Homme a

laissé derrière lui une œuvre

monumentale qui inspirera sans

doute les Elèves Off ic iers

Médecins de la Promotion 2017 et

bien d'autres encore. L'an dernier

la Promotion 2016 avait choisi

pour nom de promotion celui du

Professeur Maurice Kembe

AGBETRA . L'Ecole du Service de

Santé des Armées de Lomé a

ouvert ses portes le 23 mars 1994

pour pallier au manque de

médecins dans les Forces Armées

Togolaises. Très vite elle est

devenue une école nationale à

vocation régionale après la

signature d'une convention de

p a r t e n a r i a t e n t r e l e s

gouvernements français et

togolais. Depuis lors l'école

accueille les étudiants des deux

sexes de quinze (15) pays africains

(Bénin, Burkina Faso, Cameroun,

Congo, République Démocratique

du Congo, Côte d'Ivoire, Gabon,

Guinée, Madagascar, Mali, Niger,

République Centrafricaine, Tchad

et le Togo.) A ce jour l'ESSAL a

f o r m é 2 4 6 m é d e c i n s e t

p h a r m a c i e n s . L a d o u b l e

cérémonie de baptême et de

présentation de drapeau a pris fin

avec un défilé et des honneurs

militaires.

Germain�POULI

Double�Cérémonie�de�Baptême��et�de�Présentation�de�Drapeau�à�l'ESSAL

55�NOUVEAUX�ELEVES�OFFICIERS��MEDECINS�AFRICAINS�S'ENGAGENT�AU�SERVICE�DE�L'HUMANITE
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Un mois après avoir présenté au

public togolais sa toute nouvelle

bière « Doppel Munich », la

Brasserie BB Lomé a offert le vendredi 14

décembre, un Lancement VIP au cours

d'une historique Soirée dénommée

''DOPE NIGHT'' à l'Hôtel 2 Février de

Lomé. De grands noms de la Musique

africaine comme MAGIC SYSTEM et

FANICKO, des humoristes de carrure

internationale comme Oualas ainsi que

les plus « Gros Bras » de l'Afrique de

l'Ouest ont « Doppelisé » le public des

grands jours au sein duquel l'on pouvait

compter les personnalités du monde

diplomatique, politique ainsi que les

partenaires commerciaux de la Brasserie

BB Lomé.

Cette soirée VIP qui a choisi pour

siège de célébration la mythique Salle

Fazao de l'Hôtel du 2 Février entièrement

décorée, pour la circonstance aux

couleurs et lumières rouge et noire de la

bière DOPPEL MINICH, a été marquée par

plusieurs spectacles. Autour du Directeur

Général de la Brasserie BB Lomé, M.

Thierry Féraud, de son bras droit Amidou

KONATE, Directeur Commercial et

Marketing ainsi que de tout le staff de la

Brasserie BB Lomé, il y avait entre autres

invités de marque l'Ambassadeur de

France au Togo, Marc VIZY et Claude LE

ROY, sélectionneur des Eperviers du

Togo.

La « Doppel Munich », bière de

type brun avec un taux d'alcool de 6,5%

est une « Boisson très forte au goût doux,

Doppel a une bonne odeur qui ne laisse

aucun bon dégustateur indifférent »

confie un invité totalement sous le

charme. Après un mot de bienvenue et

une brève présentation sur écran géant

de cette bière d'origine allemande

(Doppel veut dire Double en allemand)

présente dans près de la moitié des pays

africains, le Directeur Général de la

Brasserie BB Lomé a laissé le soin au

Directeur Commercial et Marketing

d'échanger avec les invités sur la

meilleure façon de déguster la « DOPPEL

».

Un exercice rafraîchissant dans

une ambiance de shows divers allant de

la prestation enflammée des artistes

c h a n t e u r s e t h u m o r i s t e s a u x

démonstrations et exhibition de muscles

à travers la compétition « Strongman ».

Un échantillon de gladiateurs parmi les

haltérophiles les plus connus de la sous-

région ont fait sensation lors des

épreuves de bras de fer, strogman et de

posing. « Nous avons été associés à la

Soirée VIP Dope Night parce que cette

bière reflète la puissance. Maîtriser la

puissance qui est en toi c'est ce que nous

avons démontré lors de cette belle

soirée. Avec l'arrivée de Doppel, on ne

peut que remercier la Brasserie pour sa

quête d'innovation permanente en vue

de satisfaire ces clients. Tout s'est bien

passé. Tout le monde est content et nous

voulons encore être présents à la

prochaine édition », a souligné Emile

Kamassa, Président organisateur des

haltérophiles.

Quant à Rachel M, invitée à cette

soirée que notre équipe a rencontré sur

le tapis rouge à la sortie, elle avoue une

entière satisfaction : « Les Magic System

ont mis le feu, Oualas, K Roll, EL Pidio

Lupo et tous ces autres artistes nous ont

apporté beaucoup de bonheur. Les mets

étaient succulents. Et pour une soirée

réussie c'en est véritablement une. La BB

Lomé a mis les petits plats dans les grands

c'était impressionnant ».

Démarrée autour de 20heures,

la Soirée VIP « DOPPE NIGHT » a pris fin à

minuit. « La BB Lomé a dans son

portefeuille plusieurs marques de bière.

Doppel Munich répond au segment de

Bière Premium. Elle est une bière haut de

gamme, facile à boire. C'est une bière qui

a été acceptée par nos consommateurs.

Nous avons depuis quelques semaines

lancé cette bière qui a reçu l'adhésion de

tous les Togolais et cette soirée vient

encore le prouver », a souligné M.

AHMED AYANDEDJI, Chef Service

Markéting de la BB Lomé, avant d'ajouter

: « Nous avons servi à ce public charmant

une soirée que je peux appeler Soirée à la

puissance Doppel et comme cerise sur le

gâteau nous avons invité le groupe Magic

System qui a enflammé dans le bon sens

du terme toute la soirée ». Une longue

histoire d'amour commence entre la

Doppel et ses consommateurs.

La�Rédaction

Soirée�VIP�en�l'honneur�de�la�nouvelle�Bière�«�Doppel�Munich�»

LE�GROUPE�MAGIC�SYSTEM�A�ENFLAMME�LA�«�DOPE�NIGHT�»�A�L'HOTEL�2�FEVRIER
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Dans le cadre du projet « Les entreprises de la biodiversité dans le
parc national Fazao-Malfakassa : un moyen de réduire la pauvreté,
de préserver la biodiversité et de développer durablement »

soumis par le gouvernement dans son engagement d'atteindre les ODD, le
parc national Fazao-Malfakassa situé dans la Région Centrale, est sur le
point d'obtenir le statut de « réserve de la biosphère ». C'est l'Unesco qui
mettra à exécution le projet en collaboration avec le ministère de
l'environnement. Il devrait permettre d'inciter les petites entreprises dans
l'apiculture, la séquestration du carbone dans la biomasse, la protection
des bassins versants, la bio-prospection ou l'écotourisme au Togo. Le parc,
vaste de 192 000 hectares, va bénéficier d'un soutien de 1 million de
dollars du Fonds de partenariat pour le développement Inde-Onu. Géré
par la Fondation Franz Weber, le parc s'ouvre pour les visites vision-safaris
pendant la saison sèche, de novembre à avril. C'est un sanctuaire
d'oiseaux, de primates, de reptiles et d'autres curiosités fauniques.

Cette désignation est accordée par l'Unesco aux zones protégées
de la nature qui contribuent à réduire la perte de la biodiversité, à
améliorer les moyens de subsistance des populations locales et à faciliter
les conditions sociales, économiques et culturelles pour la durabilité de
l'environnement.

Komla�Y.

LE�PARC�NATIONAL�FAZAO-
MALFAKASSA�BIENTOT

DESIGNE�RESERVE�DE�LA
BIOSPHERE'�PAR�L'UNESCO La c a m p a g n e d e

d ' i d e n t i f i c a t i o n e t

d'enregistrement de toutes

les personnes désirant investir

dans le secteur agricole lancée

par le Mécanisme incitatif de

financement agricole (Mifa) est

prorogée jusqu'au vendredi 21

décembre 2018. Prévue 28

novembre au 07 décembre 2018,

l'initiative vise à recenser toutes

les personnes opérant dans le

secteur agricole ou désirant y

investir. L'objectif étant de

préparer une meilleure prise en

charge des concernés par le

mécanisme, à partir de 2019.

C e t t e c a m p a g n e

permettra ainsi d'« apporter de

meilleures réponses aux besoins

de financement, aux débouchés,

aux opportunités de services, et

aux divers partenariats entre

acteurs des chaînes de valeur ».

Les informations recueillies vont

permettre au mécanisme de

mieux planifier les offres de

solutions aux besoins.

Cette prorogat ion,

d'après le coordonnateur des

chaînes de valeur, Noel Bataka, a

été décidée afin de permettre

aux personnes ne s'étant pas

toujours inscrites jusqu'à lors, de

pouvoir le faire. Les collecteurs

sont à nouveau déployés sur

toute l'étendue du territoire

jusqu'au 21 décembre 2018. Le

formulaire d'enregistrement est

également disponible sous le lien

.https://goo.gl/Kw1j1Q

LA�CAMPAGNE�D'IDENTIFICATION�ET�D'ENREGISTREMENT
DES�ACTEURS�AGRICOLES�POUR�LE�MIFA�EST

PROROGE�JUSQU'�AU�21�DECEMBRE�2018
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L'ONG Reporters sans frontières a publié le

mardi 18 novembre son rapport annuel. Selon

le rapport qui fait état de plus de violence

exercés contre les journalistes qui exercent leur

mission d'information, 80 journalistes ont été tués

depuis le 1er janvier 2018 dans le monde. C'est donc

une nette augmentation par rapport à 2017 où 65

journalistes avaient été tués.

Parmi les victimes, selon les informations

ra p p o r té e s p a r B F M T V, 6 3 j o u r n a l i s te s

professionnels, soit une hausse de 15%, 13

journalistes non professionnels (contre 7 l'an

dernier) et 4 collaborateurs de médias, souligne

l'ONG basée à Paris, déplorant une violence "inédite"

contre les journalistes.

C'est l'Afghanistan qui a été le pays le plus

meurtrier cette année (15 journalistes y ont été tués),

détrônant la Syrie qui occupait cette place depuis

2012 et reste deuxième pays le plus dangereux avec

11 journalistes tués. Autre fait notable pour RSF, près

de la moitié des journalistes se sont fait tuer dans des

pays en paix, comme le Mexique (9 journalistes

assassinés, 3e pays le plus dangereux), l'Inde (6

morts) et les Etats-Unis (6 morts) qui font leur entrée

dans ce triste palmarès après la fusillade sanglante

contre la rédaction du Capital Gazette.

Par ailleurs, le nombre de journalistes

détenus dans le monde est lui aussi en hausse,

souligne RSF: 348 contre 326 en 2017 (+7%), une

augmentation qui concerne particulièrement les

journalistes non professionnels.

Cinq pays détiennent à eux seuls plus de la

moitié des journalistes emprisonnés: l'Iran, l'Arabie

saoudite, l'Egypte, la Turquie et la Chine, plus grande

prison de journalistes du monde avec 60 journalistes

détenus, dont les trois quarts sont des non-

professionnels.

K.�YAWO

80�JOURNALISTES��TUES�DANS�LE�MONDE�CETTE�ANNEE

La quinzaine commerciale de Lomé a ouvert ses portes le samedi 15

Décembre2018 et se déroulera jusqu'au 31 décembre 2018 comme à

l'accoutumé.

Pour cette année, la foire commerciale se déroule parallèlement à

Lomé, à Adétikopé et à Baguida. La Chambre du Commerce et d'Industrie du

Togo(CCIT), a en effet pris la décision d'organiser à Baguida la quinzaine

commerciale parallèlement à celle d'Adétikopé, qui en avait bénéficié

l'année dernière, et de Lomé.

Une décision de décentralisation qui vise à donner plus de marge

aux opérateurs économique pour la réalisation d'un Chiffre d'affaire plus

élevé et surtout pour plus de proximité avec les consommateurs.

Selon les autorités en charge du commerce, ces manifestations

commerciales promotionnelles ont à chaque fois des impacts positifs sur le

développement des échanges commerciaux et la promotion des activités

des entreprises présentes.

Les entreprises et promoteurs économique sont donc conviés à 17

jours de promotion et de valorisation de leurs activités commerciales.

ETAF

LA�34EME�EDITION�DE�LA�QUINZAINE
COMMERCIALE�EST�EN�COURS

Pour apporter plus d'aide aux travailleurs du secteur artisanal, une

quatrième ligne de crédit d'une valeur de 400 Millions F CFA est

octroyée à la Coopérative d'Epargne et de Crédit des

Artisans(CECA) par l'Agence Nationale de Promotion et de Garantie de

Financement des PME/PMI(ANPGF).

Les signatures de circonstance ont été signées ce mercredi 19

Décembre 2018 au siège de l'ANPGF à Lomé en présence des

Responsables des deux structures signataires, de quelques anciens

bénéficiaires du crédit de la CECA, et des journalistes. Cette rencontre a

été présidée par la directrice Générale de l'ANPGF, Madame Naka

Gnassingbe De Souza en présence de Monsieur Yombo Odanou,

Directeur Général de la CECA. C'est donc un partenariat gagnant-gagnant

pour les deux entreprises mais surtout pour les artisans bénéficiaires.

Il s'agit de la 4 ligne de crédit accordé à la CECA par l'ANPGF

depuis leur premier accord signé en 2013. En 5 ans, l'ANPGF a ainsi mis la

somme de 1.050.000.000 DE F CFA à la disposition de la CECA pour le

compte des artisans et porteurs de projets artisanal.

L'objectif est d'aider les PME/PMI du secteur artisanal à accéder

au financement qu'il leur faut pour le développement de leurs activités.

Pour Mme Naka Gnassingbe, l'ANPGF et la CECA ont les mêmes

cibles que sont les artisans, les porteurs de projets artisanaux et les

promoteurs des dits projets. L'octroi de ces crédits à la CECA est donc un

moyen d'atteindre ces cibles qui sont plus proches de ce dernier que de

l'ANPGF. «La CECA est un partenaire fiable, il accorde le crédit, fait une

suivi auprès des artisans bénéficiaires et produit un rapport à l'ANPGF »,

a-t-elle souligné. Le Directeur Général de la CECA a de son côté adressé

de vifs remerciements à l'ANPGF pour leur accompagnement et les

exhorte à toujours faire plus à leur endroit. On compte à ce jour, 300

bénéficiaires des crédits de l'ANPGF à la CECA.

ème

ETAF

Une�heureuse�fin�d'année
au�monde�artisanal�du�Togo

L'ANPGF�ACCORDE�400�MILLIONS�DE�FCFA
POUR�LA�4 LIGNE�DE�CREDIT�A�LA�CECAEME
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Comment�êtes-vous�arrivé�à�cette
initiative�?

Présentez-nous�les�différentes�variétés�de
votre�piment�et�leurs�particularités.

Où�peut-on�trouver�Piment�Garçon�et�à
combien�?

Etes-vous�satisfaits�du�parcours�que�vous
avez�déjà�fait�avec�cette�initiative�?

Qu'elles�sont�les�défis�que�vous�comptez
relever�en�2019�avec�ce�produit�?

L'idée est partie d'abord d'un

besoin d'indépendance, c'est-à-dire, avoir

une autonomie financière et arrêter de

toujours aller vers les parents lorsque j'ai

besoins de quelque chose. J'ai fait le constat

ensuite que la majeur partie de notre

budget de tous les jours, nous le dépensons

dans la nourriture. Dans presque toute les

sauces qui accompagnent notre nourriture,

il y'a toujours du piment. Mais souvent, nous

manquons de temps ou de savoir-faire pour

bien les préparés. Alors, je me suis dit

pourquoi ne pas mettre à la disposition de

notre population une sauce faite à base du

piment et prête à être consommée.

L'objectif est de les aider non seulement à

économiser en temps et en énergie mais

aussi à donner plus de saveur à leur

nourriture. Nous avons donc commencé la

production en début d'Avril 2018, mais nous

nous sommes légalement installés à partir

du 08 Août 2018.

A ce jour nous produisons deux (2)

gammes de Piment Garçon : « Le Piment

Garçon super pimenté » et « le Piment

Garçon doux », toute fois nous produisons

aussi des commandes spéciales sans

crevettes pour ceux qui sont allergiques aux

fruits de mer et avec l'huile de coco ou sans

cholestérol.

Notre mot d'ordre, c'est la qualité

du produit. On mise beaucoup sur la qualité

de nos produits même si cela revient à

réduire nos bénéfices.

Le piment garçon se trouve dans la

boutique DALLY ROUP à Agbalépédogan,

derrière le Lycée « 2 février » et dans

quelques boutiques de Lomé. S'il plait à Dieu

à partir de l'année prochaine, il sera

d ispon ib le dans que lques grands

supermarchés du Togo. Nous produisons

des boites de 247g à 1200f, 272g à 1400f,

400g à 2200f et 1041g à 7000f CFA.

Nous effectuons des livraisons à

500f à Lomé et ces environs, à 1000f à

l'intérieur du pays et aussi en Europe et dans

la sous régions en fonction du poids de la

commande. Nous vendons aussi en gros.

Je ne suis même pas encore au

0,00001% des objectifs que je me suis fixés

par rapport à cette initiative. Je ne pourrais

dire que je suis satisfait mais les résultats

que j'obtiens chaque jour que Dieu fait me

poussent à penser que je suis sur la bonne

voie. Je sais qu'avec plus de courage et de

persévérance tous mes objectifs seront

atteints.

Je n'ai quand même pas eu trop de

difficultés à faire connaitre le produit

puisque la sauce de piment noir est une

sauce qui existait depuis et que bon nombre

utilise. Cela a fait plaisir à beaucoup pour

l'innovation que j'ai apportée en leur

permettant d'économiser en temps, en

énergie et de mettre le produit à la

disposition de tous.

D'abord, rendre le produit

beaucoup plus accessible à tous en

augmentant nos points de vente, être

toujours à l'écoute des consommateurs

pour nous permettre de parfaire encore plus

le produit, passer à une production

d'échelles pour couvrir tout le pays et faire

face aussi aux exportations.

Propos�recueillis�par�Londou�KAWANA

Entretien�avec�M.�NESSE�DALLY�T.�E.�Mawuko,�promoteur�du�«�Piment�Garçon�»

«�Notre�mot�d'ordre,�c'est�la�qualité�même�si�cela�revient�à�réduire�nos�bénéfices»

Aider à économiser en temps et en énergie et donner plus de saveur à la nourriture,

c'est ce qui a motivé M. NESSE DALLY T. E. Mawuko à mettre sur le marché le « Piment

Garçon ». Mettant l'accent sur la qualité de ses produits, il propose aux

consommateurs « Le Piment Garçon super pimenté » et « le Piment Garçon doux ». Lisez pour

savoir de quoi il s'agit.

La radio dénommée « la Voix de l'Amérique, VOA » émet désormais
sur la fréquence 102.3 FM au Togo. La cérémonie de lancement de
la radio a été effectuée le vendredi 14 décembre 2018 à Lomé par

l'Ambassadeur des Etats Unis au Togo en présence du Président de la
Haute Autorité de l'Audiovisuel et de la Communication (HAAC) et du
Directeur de Radio Lomé ainsi que le représentant du ministre de la
Communication de la culture du Sport et de la Formation Civique.

Elysée

Ce lancement est le fruit d'une étroite collaboration entre
l'ambassade des Etats Unis et la Haute Autorité de l'Audiovisuel de la
Communication d'une part et d'autre part entre cette représentation
diplomatique et Radio Lomé. Cette nouvelle radio entend offrir au
togolais des programmes divers et bilingue avec un accent sur la langue
anglaise. La VOA couvre pour son début la région maritime et offre des
émissions notamment « le monde aujourd'hui, Amérique et vous » et
surtout des cours d'anglais sur ses ondes. Pour l'Ambassadeur des Etats
Unis au Togo, M. David GILMOUR, cette nouvelle radio VOA représentera
une source d'information fiable et crédible pour les auditeurs togolais et
constituera également un apport important et bénéfique au paysage
médiatique du Togo.

Le directeur de cabinet du Ministère en charge de la
Communication, la Voice Of America est un partenaire à même d'œuvrer
à la promotion d'une éducation civique, du patriotisme et de la chose
publique. Il a souhaité que les responsables du la radio poursuivent les
efforts afin qu'elle couvre tout le pays.

LA�RADIO�VOA�DESORMAIS
DISPONIBLE�AU�TOGO�SUR�102.3�FM

Le plasticien Emmanuel Sogbadji est fait

chevalier des Arts et Lettres le 12 Décembre

2018 par la France. L'insigne de cette

grande et honorable distinction lui a été remis par

Marc Vizy, l'Ambassadeur de France au Togo.

Emmanuel Sogbadji se consacre à la

recherche picturale et à l'enseignement du

dessin au Togo et au Bénin.

Avec un diplôme d'Etude Supérieur

Artistique (DESAP) à son actif, dans la spécialité

sculpture et pierre à l'Ecole des beaux-arts

d'Abidjan, l'artiste plasticien se perfectionne à

l'Ecole régionale des beaux-arts de Saint Etienne

puis à Pietra Santa en Italie.

Il utilise essentiellement du papier, de la

toile, des fibres et du bois pour produire ses

œuvres à partir de techniques mixtes. Emmanuel

Sogadji présente à chaque fois à son public un

travail à chaque fois renouvelé, exigeant et très

créatif. « Depuis votre retour à Lomé, Les projets

et les expositions se succèdent, au Togo, en

Afrique mais aussi en Europe et aux Etats- Unis, à

chaque fois empreintes de singularité et

marquées par une évolution de cette technique

mixte que vous ne cessez de développer», a fait

remarquer Marc Vizy .

A 47 ans, il est l'un des plus grands artistes

plasticien de l'Afrique ; « Vos œuvres quant à elles,

sont souvent monumentales (''les onze derniers

votants'' et ''le chemin de la paix'' par exemple) » a

renchéri le diplomate pour qualifier le travail de

l'artiste.

Rappelons qu'Emmanuel Sogadji a fait ses

débuts en tant qu'artiste plasticien aux côtés du

grand artiste peintre feu Paul Ahyi et est considéré

comme le fils spirituel de ce dernier.

ETAF

EMMANUEL�SOGBADJI�FAIT�CHEVALIER
DES�ARTS�ET�LETTRES�PAR�LA�FRANCE
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La cérémonie s'est déroulée en présence de M.
KodzoAdzewodaVondoly, Directeur des éditions
Continents, de M. Koffi Boko, auteur écrivain et
Secrétaire Général de l'Association des Ecrivains du
Togo(AET), de l'ancien Premier MinistreJoseph
KokouKofigoh, de différents autres écrivains togolais et
de la famille et proche du Sieur Karoue.

Présenté par Suzy Tanoh, l'auteur du jour,
devenu docteur en sociologie politique depuis Janvier
dernier à l'Université de Lomé et résidant en France est
un penseur libre très engagé pour la cause humaine.
Karoue est président international du Pax Romana MIEC.
Il coordonne notamment les activités du mouvement
dans le monde, et est en charge de l'animation de
l'équipe de plaidoyer auprès des instances des Nations
Unies et du Vatican.

Sensations, est un ouvrage de 138 pages
répartie en quatre grandes parties à l'instar de Beautés,
Sentir son milieu, Ecolier de vie, Amitiés & Amours,qui
convie à une introspection personnel.

Sensations est préfacé par Koffiga Ernest
Kavegue, enseignant togolais résidant au Gabon qui selon
M. Vondoly pense que le livre est promis à un brillant
avenir et peut dans les années à venir faire objet d'étude
aux élèves des cours secondaires.

Cet ouvrage représente pour l'auteur une
manière assez singulière d'extérioriser ses plus
profondes pensées et lui permet surtout de faire voir au
lecteur le monde d'une autre manière, lire un ouvrage,
c'est aussi lire son auteur disait-il. On retrouve au fil des
textes, les mots d'un auteur ayant parcouru plus de 30
pays du monde et surtout un auteur qui a appris et
retenus autres choses que ce qu'il concevait initialement.
«La plupart des textes datent de mes années de licence à
l'universités » affirme-t-il pour faire comprendre
combien de temps Sensations a dû prendre pour mûrir et
éclore.

Pour monsieur Koffi Boko qui a été en charge de
la présentation de Sensations, l'auteur a donné
beaucoup d'esthétique à son ouvrage ; « Il a sciemment
tu les ponctuations, ce qui rend un peu compliqué la
lecture ; mais c'est aussi un message, une manière de
dire qu'il laisse la liberté à chacun de ponctué les textes et
de donner un sens au recueil ».Un ouvrage de toute
évidence très apprécié par les ainés de la littérature au
Togo, tant pour son côté esthétique que par son contenu
édifiant.

Il reçoit des encouragements tout spéciaux de
Me Kofigoh qui se dit très heureux et confiant en l'avenir
littéraire du Togo, tellement le Docteur Karoue semble
prometteur avec ses différents textes ''très bien fais''. «
On peut prendre nos retraites sans inquiétude, la
littérature togolaise a une relève prometteur » a-t-il
déclaré.

Pour sa toute première œuvre, Edouard Karoue
enregistre un succès très remarquable qui vient apporter
un plus à la littérature togolaise.

L e s S l a m e u r s M e s ko Te l l a h - Ta g a n e t
HodinSenyo accompagné à la guitare par le Musicien
Eustache K'mouna donnent une image très vivante à
''Sensations'' par une mise en scène de certains textes,
au cours de la cérémonie de dédicace.

Notons que Joseph KokouKofigoh est la
première grande personnalité édité par les Editions
Continents et qu'il a à ce jour, 3 ouvrages édités par ces
derniers.

Cette cérémonie marque la fin de la rentrée
littéraire 2018 aux Editions Continents ; une année plutôt
satisfaisant selon le Directeur, «Nous avons eu un succès
parce que c'est vraiment rare de voir des maisons
d'éditions qui publie plus de 10 ouvrages par an mais
nous avons dépassé ce seuil ce qui nous a d'ailleurs valu
une invitation pour participer à la caravane du livre 2018
au Niger ».

Florentia�Ekue

Présent dans l'espace du

showbiz et du social évent

depuis quelques années

déjà, « Sourire Groupe » dont la

mission est Divertissement !
Vente! Publicité vous convie à la
rencontre des boissons et de la
nourriture togolaise.

Ayant choisi pour lieu de
divertissement la rue, le groupe
présente pour la toute première
fois au Togo le « Festival Boire!
Manger ! ». L'évènement incarne
en lui deux grands concepts. Il
s'agit d'abord de nourriture c'est à
dire « Festival Boire! Manger ! »
puis de divertissement « Festival
Banlieue! Musique! »

Selon les promoteurs,
plus de 200 personnes vont se
retrouver dans une atmosphère
familiale et festive pour vivre en
beauté les fêtes de fin d'année
2018.

« Notre ambition en
lançant le ce festival est d'écrire le
228 avec esthétique et en lettre
d'or. Ce sera un évènement avec
des soirées délicieuses, 3jours de
bonnes ambiances du côté de Rue
Agbalé, au grand Carrefour Kpota
non loin de la Haute Autorité de
l ' A u d i o v i s u e l e t d e l a
Communication, HAAC de 19h à

03h00 » a laissé entendre
Élisabeth APAMPA la jeune dame
t a p i e d e r r i è r e s t o u s l e s
évènements Sourire Ensemble et
aujourd'hui Sourire groupe.

Pour cette première
édition c'est un programme en
trois jours. Sourire Groupe vous
invite à des soirées chaudes
entourées d'artistes et d'homme
de medias les plus connus. Le
premier show du festival s'ouvre le
samedi 29 décembre avec un open
mic et promotion de la Bière Ben
de Chez nous, la Pils de la Brasserie
BB Lomé. Cette journée sera suivie
le 30 décembre par une soirée live
session dans une ambiance
traditionnelle, tous vêtues de
pagnes. L'apothéose sera le jour
de la St Sylvestre pour le dîner en
blanc. « Comme des anges ont
chanté en cœur pour entrer dans
la nouvelle année. Dress code tous
en blanc dans une atmosphère de
DJ mix avec les meilleurs Disc
Jockey de la capitale » précise
Elisabeth APAMPA.

L'innovation s'impose et
Sourire Groupe s'efforce chaque
jour d'innover un peu plus dans le
monde de l'événementiel.

WarhyssdT

La�littérature�togolaise�enregistre�une�nouvelle œuvre

SENSATIONS�D'EDOUARD�KAROUE�VIENT�DE�PARAITRE

L'œuvre poétique dénommée ''Sensations'' de Edouard Karoue éditée par les éditions continents a été

dédicacée le Samedi 15 décembre 2018 à la salle CEDEAO du Centre Administratif des Services

Economiques et Financiers (CASEF).

Sourire�Groupe�innove�«
Festival�Boire!�Manger�!�»

L'ART�ET�LA�CULTURE�FOISONNE�AVEC
LES�BONNES�SAVEURS�TOGOLAISES

La 4ème édition de l'événement
« The Heroes », qui promeut le
Showbiz togolais se tient le 5

janvier prochain à Lomé. Mais pour
permettre aux artistes nominés qui
devraient animer la soirée de pouvoir
se préparer, Gold Communication,
l'agence promotrice de l'évènement
a rendu public le résultat des
catégories issues du voting. Il s'agit
des catégories The Heroes des
humoristes, The Heroes des DJ, The
Heroes africa pour des artistes qui
font des prestations à l'extérieur du
Togo, des Heroes des artistes de la
révélation qui sont des artistes
révélés cette années puis des Heroes
de la catégorie des 12 meilleurs tubes
2018. Les résultats ont été donnés
lors d'une conférence de presse
découverte des Héroes 2018
organisée et animée le mercredi 19
décembre 2018 par les promoteurs

de l'évènement en présence des
partenaires comme Togo cellulaire.
Plusieurs artistes, réalisateurs,
promoteurs culturels ont honoré de
leur présence cet évènement.
S e l o n l e p r o m o t e u r R a c h i d
Souleymane, Directeur Général de
Gold Communication, ces artistes ont
été retenus à la suite des voting
réalisés à travers trois réseaux à
savoir le SMS de Togo cellulaire, la
page Facebook des Heroes, et le site
internet all Heroes. « On a fusionné
ces trois résultats et on a les
personnes plébiscitées par le public.
Il fallait donner ces résultats
aujourd'hui pour que ces artistes, ces
humoristes, ces DJ puissent se
préparer pour la soirée, c'est
pourquoi nous avons choisi ces
catégories dans lesquelles nous
avons donné les résultats », a-t-il

confié
Le professeur Abawoe remporte The
Heroes humour tandis DJ Léon et DJ
Diamondz sont les gagnants The
Heroes des DJ’s. Les choix ont été
portés sur les Toofan et Black T pour
The Heroes Africa. Dans la catégorie
The Heroes revélation Dia-Nu Ella et
Iron sont à l'honneur. Parlant des 12
meilleurs tubes de l'année, il s'agit de

. « Nous allons rentrer en
discussions avec ces personnes pour
trouver les contrats leur permettant
de faire les prestations. Parce que des
Heroes sont des stars, nous n'avons
pas beaucoup de soutien pour leur
payer des cachets. Donc on essaie de
trouver un terrain d'entente pour
leur donner de déplacement pour
qu'ils puissent venir donner du plaisir
au public », a fait comprendre le
promoteur.
Plusieurs artistes, DJ, des réalisateurs
présents à l'instar de Kroll, Max fire
ont exprimé leur reconnaissance au
promoteur en l'encourageant à aller
de l'avant. Soulignons que les voting
sont arrêté pour les catégories dont
les résultats ont été dévoilés mais
cela continue jusqu'au 4 janvier pour
le reste.

K.YAWO

Santrinos Raphael, Maxfire ft
Juliano tubeboy, Diff Plies, Olibig,
K-Roll, Jon Dho Laden ft Nikanor,
Sitara Klody, Fofo Skarfo, Pikaluz,
Tach Noir, Young Farril, Etane
Blex.

The�Heroes�2018

LE��VERDICT�EST�TOMBE�DANS�LES�CATEGORIES
DES�HUMORISTES,�DES�DJ,�THE�HEROES�AFRICA

ET�LES�12�MEILLEURS�TUBES�DE�L'ANNEE
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Le monde entier célèbre ce vendredi
2 1 d é c e m b r e l a j o u r n é e
internationale de pull de Noel. C'est

donc une occasion pour les gens de porter
leur pull-over Noel. Le pull de Noël ou
chandail de Noël (en anglais : Christmas
jumper ou Christmas sweater, ou encore
ugly Christmas jumper ou ugly Christmas
sweater) est un pull ou un chandail tricoté,
décoré dans un style soulignant la fête de
Noël ou selon un thème hivernal. Ces
vêtements font partie de la culture
populaire en tant que symbole kitsch.

Appelée aussi, la journée du pull
moche, elle est une vraie journée
internationale qui date de 2011, alors que
le concept même de pull moche de noël
est apparu dans les années 1980. Le but de
cette journée mondiale du pull de noël est
simple : s'amuser ! Mais pas n'importe
comment. Le tout étant de respecter la
tradition avec au moins un gros pull en
liane, avec des motifs typiques de noël,
des couleurs impossibles, voir même avec
des pompons ou des guirlandes. Le mot
qui pourrait rapidement te venir en voyant
un pull moche de noël est que ce pull est
vraiment kitsch. La journée mondiale du
pull moche de noël est une forme de

célébration de l'esprit Kitsch.
La journée du pull de noël tient

aussi au fait que de nombreuses célébrités
profitent de ce moment un peu plus léger
que les autres pour s'exposer de manière
drôle avec ce type de pull moche. Le pull
moche, c'est du pull pour tout le monde,
du pull homme ou du pull femme ! Il s'agit
d'un pull-over le plus souvent tricoté «
façon grand-mère » et orné d'un motif
évoquant Noël ou la saison d'hiver : un
sapin, un skieur avec son bonnet de laine,
un attelage de rennes, un bonhomme de
neige, un père Noël.

EH�OUI�!�N'OUBLIER�PAS�DE�PORTER
VOTRE�PULL�DE�NOËL�AUJOURD'HUI

Pour fêter les 15 ans de sa
carrière stylistique, Nadia

Karimu-Yessoufou alias NADIAKA
a organisé un défilé de mode le
samedi 08 Décembre 2018 sur le
lagon de Blue Turtle Bay à Lomé
dans un décor féerique et
luminescent.

Des Stylistes-modélistes,
des amis de l'heureuse hôte mais
a u s s i d e s a u t o r i t é s
administratives et le corps
diplomatique ont rehaussé l'éclat
de l'évènement par leur présence.
On retrouve parmi eux, les
ambassadeurs de France et
d'Allemagne au Togo ; le Ministre
de développement à la base, de
l'Artisanat, de la Jeunesse et de
l'Emploi des Jeunes ; le Directeur
de Cabinet du ministre de la
Communication représentant son
ministre de tutelle.

Nadiaka a marqué la
soirée avec son éclatante
collection «Splendeur, l'Afrique
qui brille». Cette collection qui
ref lète toute l 'expér ience
accumulée au cours des 15
dernières années par la jeune
styliste, n'a pas laissé indifférent
le public. De l'admiration et des
pluies d'ovations ont accompagné
les différents passages des
mannequins professionnels du
Togo, et ceux venus de la Côte
d'Ivoire, du Ghana et du Gabon
pour l'évènement.

« Quand je suis arrivé,

j'ai été bluffé par la décoration, le
lieu même. Très souvent, on a
l'habitude de regarder ou d'aller
acheter dans des défilés de mode
en salle et là tout est différent. Je
me suis dit que le spectacle est
réussi. Par rapport à la collection
présentée, je suis très satisfait du
premier et du deuxième tableau
parce que c'est des choses qui ont
été faites par les matières que
nous disposons ici chez nous ; le
travail a donc été fait de façon
professionnelle », a déclaré
Desmo design, un collègue
styliste-modéliste togolais qui a
fait le déplacement pour soutenir
la jeune styliste.

Touche particulière pour
ces 15 ans, Nadiaka présente à ce
défilé trois tableaux ''Togo made''
ou ''Nadiaka batik'' crée à base du
tissu batik avec des broderies
spéciales ; une Empreinte
personnelle appelée ''Empreinte
Nadiakale'' caractérisée par « des
broderies avec des formes
géométriques et créé avec
beaucoup de dextérité », mais
également ''Prince et Princesse
d'Afrique'' qui met en valeur les
richesses et l'héritage culturel de
l'Afrique.

« Nous sommes contents
d e l ' a d h é s i o n , d e l a
reconnaissance que les gens ont
pour la marque et de l'affirmation
que nous avons pu faire en ce qui
concerne la mode africaine. Nous
avons placé cette collection sous

le signe de splendeur parce que
nous ne réalisons pas parfois la
richesse culturelle que nous avons
en Afrique. Pour nous il fallait
célébrer 15 ans pour cette
splendeur, splendeur nature,
s p l e n d e u r d e ré a l i s at i o n ,
splendeur de matière que nous
avons à notre disposition en
Afrique », a déclaré Nadiaka pour
montrer sa grande satisfaction
face à la grandeur de ses œuvres

et à la réussite de la soirée
d'anniversaire de sa carrière.

Ce jubilé, marque 15 ans
de dur labeur, de recherche et de
carrière artistique qui confèrent à
Nadiaka une place importante
dans l'industrie de la mode au
Togo et en Afrique. Pour une invité
présente à la soirée, « Nadiaka a
toujours été bonne et très
compétitive dans son travail et
dans la présentation de ses

œuvres, cependant, elle s'est
surpassé pour ces 15 ans et est à
féliciter ».

Des reconnaissances qui
font rayonner la jeune styliste qui
en profite pour inviter tout le
public présent à consommer les
productions locales pour le
développement de l'artisanat
africain.

Komla�Y.

Défilé�de�Mode�pour�ses�15�Ans�de�Carrière

NADIAKA�FAIT�BRILLER�L'AFRIQUE�DANS�SA�SPLENDEUR
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